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□新华社记者 顾震球

“哈萨克斯坦是中国国家主席习
近平首次提出‘一带一路’有关倡议的
地方，哈萨克斯坦为此感到自豪，并继
续全力支持中国倡导的‘一带一路’变
为现实。”哈萨克斯坦常驻联合国副代
表鲁斯兰·布利特里科夫日前在接受
新华社记者专访时说。

2013年 9月，中国国家主席习近
平在纳扎尔巴耶夫大学发表题为《弘
扬人民友谊 共创美好未来》的重要
演讲，首次向全世界宣告了共建丝绸
之路经济带的构想。

布利特里科夫说：“我们为习近平
主席能够在访问哈萨克斯坦期间首次

提出这一倡议感到自豪。习主席在纳
扎尔巴耶夫大学与学生见面时发表演
讲具有非常重要的象征意义，因为这
一倡议就是为了让年轻一代将来能够
过上更好的生活。”

布利特里科夫说：“哈萨克斯坦作
为世界上最大的内陆国家，对发展基
础设施、改善交通以及发展对外贸易
非常感兴趣。从这一点来说，中国提
出的这一倡议也与哈萨克斯坦的国家
战略相吻合。”

他举例说，哈萨克斯坦总统纳扎
尔巴耶夫在2014年11月宣布的“光明
之路”新经济政策在很大程度上与丝
绸之路经济带建设计划相吻合。中哈
两国政府去年还签署了丝绸之路经济
带建设与“光明之路”新经济政策对接

合作规划。
他说，“光明之路”新经济政策的

主要目的是建设基础设施，修建新的
公路、铁路来连接国内偏远地区，并为
东西方地区之间转运货物、人员往来
和加强旅游提供便利。而“一带一路”
不仅恢复了途经哈萨克斯坦的古老丝
绸之路，改善了贸易和交通，还有利于
加强技术转让与增进文化交流。

布利特里科夫指出，中国是哈萨克
斯坦最大的贸易伙伴以及最大的投资方
之一，哈中两国将进一步开发交通和其
他基础设施项目。“随着新道路的建成，
也将给哈萨克斯坦带来新的就业机会。”

在谈到中国将于今年5月在北京
主办“一带一路”国际合作高峰论坛
时，布利特里科夫说，围绕“一带一路”

倡议所开展的开发项目非常活跃，越
来越多的国家和地区对这一倡议感兴
趣，举办高峰论坛将为促进落实“一带
一路”作出进一步贡献。

布利特里科夫说，中华文明历史
悠久，中国领导人提出的“一带一路”
倡议和构建人类命运共同体理念是中
国人为子孙后代的福祉所提出的构
想，已被写入联合国有关决议，体现了
国际社会对中国方案的认可，这是中
国对全球治理的重要贡献。

“‘一带一路’倡议走向全球，这非
常令人鼓舞。随着时间推移，‘一带一
路’将给世界带来积极变化。我对这
一倡议能够最终实现充满希望。”布利
特里科夫说。

（新华社联合国4月12日电）

哈萨克斯坦全力支持将“一带一路”倡议变为现实
——访哈萨克斯坦常驻联合国副代表鲁斯兰·布利特里科夫

中日韩自贸区第十二轮谈判在东京举行
4月 13日，在日本东京，中国商务部副部长王受文（左）和日本外务省外务审议

官片上庆一（中）、韩国产业通商资源部部长助理李相珍握手。中日韩自贸区第十二
轮谈判首席谈判代表会议 13日在东京举行，三方就如何推动货物贸易、服务贸易、
投资等重要议题深入交换意见。 新华社记者 马平 摄

乌兹别克斯坦第五届国际旅游展览会开幕
4月 13日，在乌兹别克斯坦首都塔什干的国家展览中心，工作人员进行民俗表演。13日，为期两天的乌兹别克斯坦第五

届国际旅游展览会在塔什干国家展览中心开幕。 新华社记者 沙达提 摄

新华社华盛顿4月12日电 （记者
高攀 江宇娟）据美国《华尔街日报》12
日报道，美国总统特朗普当天表示，美
国政府不会在本周即将发布的一份报
告中将中国列为“汇率操纵国”。

特朗普当天接受《华尔街日报》采
访时说，中国不是“汇率操纵国”。他指
出，近几个月来中国并未“操纵汇率”。

据美国媒体报道，美国财政部可能
本周公布最新的半年度《国际经济和汇
率政策报告》。美国财政部去年10月
公布的上一份《国际经济和汇率政策报
告》显示，包括中国在内的美国主要贸
易伙伴并未操纵货币汇率以获取不公
平贸易优势。

今年1月，时任美国财政部长雅各

布·卢表示，过去18个月中国为捍卫人
民币汇率而采取的措施显示，中国并未
寻求通过人民币贬值来获取不公平贸
易优势。他警告说，如果特朗普政府将
中国的这一政策等同于通过人民币贬
值来获取不公平贸易优势，将是“必然
危险”的做法。

前美国商务部官员、奥尔布赖特石
桥咨询集团高级顾问亨利·莱文日前接
受新华社记者采访时表示，现在将中国
列为“汇率操纵国”是荒谬的，因为中国
正在阻止人民币汇率进一步下跌。

国际货币基金组织和彼得森国际
经济研究所等机构的研究都显示，中国
过去两年并未“操纵汇率”，对中国“操
纵汇率”的相关指控并不成立。

特朗普说美国政府不会将中国列为“汇率操纵国”

特朗普称不再认为北约“已经过时”
4月12日，美国总统特朗普（左）和北约秘书长斯托尔滕贝格在华盛顿白宫举行

联合记者会（通过镜子拍摄）。美国总统特朗普12日重申美国的北约盟国应提高国
防开支，同时表示他不再认为北约“已经过时”。 新华社记者 殷博古 摄

新 华 社 达 喀 尔 4 月 12 日 电
（记者 邢建桥）比绍消息：几内亚
比绍总统瓦斯 12 日积极评价近年
来几内亚比绍同中国关系发展取得
的成就，称赞中国是几内亚比绍最
值得信赖的合作伙伴。

瓦斯在接受中国新任驻几内亚
比绍大使金红军递交国书后表示，
几内亚比绍衷心感谢中国长久以来
给予几内亚比绍的支持和帮助，愿
同中方携手，不断加强两国各领域
合作，推动双边关系深入发展。

金红军说，中国和几内亚比绍
双方政治互信持续增强，农业、基础
设施建设、医疗卫生等领域合作卓
有成效。中方愿同几内亚比绍一
道，以落实中非合作论坛约翰内斯
堡峰会和中葡论坛第五届部长级会
议成果为契机，深化友谊，增强互
信，扩大合作，不断开创两国关系新
局面。

几内亚比绍总统：
中国是最值得信
赖的合作伙伴

新华社吉隆坡4月13日电 （记者
刘彤 林昊）由国务院新闻办公室组织
的中国新疆文化交流团11日至13日访
问马来西亚，向当地各界深入介绍中国
的民族宗教政策以及在新疆维吾尔自
治区的成功实践。

11日，代表团向马来西亚战略与国
际问题研究所的多位专家学者介绍中国
政府的民族和宗教政策，探讨反对宗教
极端势力、极端思想的必要性。代表团
还就当前国际社会存在的一些对新疆落
实宗教政策方面的误解进行了澄清。

12日至 13日，代表团与马来西亚

主要中文媒体举行座谈。代表团还拜
访马来西亚华人公会总部和马六甲州
政府，就加强马来西亚和中国新疆在

“一带一路”倡议下的合作进行商讨并
达成共识。

代表团成员、中国新疆维吾尔自治
区发改委副主任杜鲁坤·托乎提表示，
新疆和马来西亚都是多元文化社会，双
方不仅在农产品、服装、清真食品等领
域具有合作空间，还在宗教和多民族管
理上有很多可以相互借鉴的地方。

马来西亚之行结束后，代表团还将
访问文莱。

中国新疆文化交流团访问马来西亚

安理会未通过英美法提出的叙化武问题决议草案
4月 12日，在位于纽约的联合国总部，安理会就英美法三国起草的叙利亚化学武器问题决议草案进行表决，草案未获通

过。 新华社记者 李木子 摄

中国大熊猫“星雅”“武雯”抵达荷兰
4月12日，在荷兰首都阿姆斯特丹史基浦机场，欧维汉兹动物园园主马塞尔·布霍

恩（右）庆祝大熊猫抵达。当地时间12日19时30分许，一架荷航专机在荷兰首都阿姆
斯特丹史基浦机场平稳降落。当舱门打开，两只特制运输箱先后卸下时，人群中发出
阵阵欢呼——这是两只中国大熊猫首次踏上荷兰土地。 新华社记者 龚兵 摄

新华社加德满都 4 月 12 日电
（记者 周盛平）一架满载计算器和
圆珠笔等办公用具的货运专机 12
日抵达尼泊尔首都加德满都。这是
中国为支持尼泊尔地方选举而提供
的第一批物资。

据中国驻尼使馆经商处介绍，
物资总共约 90 吨，除 12 日的第一
架次包机外，13 日还有一架次包
机。

中国驻尼泊尔大使于红、经商
处参赞彭伟等前往机场迎接。于红
在机场向尼选举委员会的官员表
示，希望选举能够成功举行。尼方
官员对此深表感谢。

尼泊尔计划于 5月 14日在全国
范围内举行地方选举。据悉，为顺
利完成即将到来的选举，尼泊尔请
求中国、印度和联合国提供物资和
财政援助。

中国援助
尼泊尔地方选举

首批物资
运抵加德满都

□新华社记者 郭群 李德萍

总部位于广东省中山市的通宇通讯
是中国知名的天线生产商。作为在拉脱
维亚创办的第一家中资生产企业，通宇
通讯拉脱维亚有限公司是中国企业在拉
脱维亚的拓荒者，企业创办3年多来取
得不俗的业绩。

走进通宇通讯拉脱维亚有限公司位
于里加市区的生产车间，各种规格的天
线整齐地码放着，器械操作传出阵阵声
响，几名当地工人正在忙碌，有的在对天
线零部件进行技术检测，有的在进行天
线组装……

据通宇通讯拉脱维亚有限公司首席
执行官王惠逑介绍，该公司目前拥有固
定员工十多人，采取订单制生产，可根据
订单需要随时调整员工人数。

王惠逑说，该公司主要生产用于基站
的微波天线，产品除拉脱维亚外，还销往
立陶宛、匈牙利、法国、芬兰、意大利，并在

英国、俄罗斯和波兰开拓了市场。目前，
该公司的发展目标不局限于欧洲，还包括
独联体国家、中东和北非国家市场。

在车间内配件检测台前，一名工
人正在使用精密仪器对微波天线的心
脏——馈源进行检测，对面的墙上贴着
图文并茂的操作流程。

通宇总部派来的一名工程师向记者
介绍说：“从中国引进的配件进入车间后
要经过严格检测，以防运输过程中可能
出现的问题。工人需严格按照流程检测
所有配件，同时记录每个步骤，确保配件
符合质量标准”。

“公司提供的是高科技产品，因此，
对产品质量要求特别严格。公司希望未
来能够申请‘欧盟制造’资格”，王惠逑补
充说道。

在组装生产线，毕业于里加理工大
学的当地工人罗伯特·维克斯纳停下操
作，向记者谈起他在通宇工作的感受，

“我是两年半前来通宇工作的，我喜欢这
份工作。公司总部定期派高级工程师来

培训，让我学到了很多东西，尤其是通信
和微波领域的新技术，我积累了不少实
践经验。”

“公司很注重产品的技术细节与生
产工艺，这也正是我的兴趣所在，”维克
斯纳说，“作为中国公司，通宇给我的印
象是，特别注重产品在生产环节的质量
管控，这也让我知道，好的产品需要好的
生产管理。”

在宽敞、温馨的员工休息室，王惠逑
介绍了该公司的发展经历和远景目标。
他首先与记者分享了一个故事。

“众所周知，拉脱维亚是个很多人都
不太了解的欧洲小国。2008年，公司开
始来这里开拓业务，2012年，公司领导
在走访客户时了解到，部分订单流失的
原因是从广东发货周期长、客户不愿等，
而选择了欧洲厂家。当时一家客户开玩
笑地说，为何通宇不来拉脱维亚办厂
呢？这里投资环境好，在这里办厂可以
缩短交货时间，可以赢得更多客户。”自
此，公司发现了新的市场机遇。

拉脱维亚地处欧亚大陆中心，距离
欧洲、独联体国家、中东和北非国家都不
远，如今通宇公司的产品可在7日内送
达欧亚非三大洲客户手中。

“2013年公司完成企业注册，2014
年年中生产线落成，当年9月实现第一批
产品交货，2015年开始量产，2016年生
产天线4000台，”王惠逑说，“通宇通讯拉
脱维亚有限公司是通宇通讯在海外的第
一个生产基地，自建立以来一直采取稳扎
稳打、稳步推进战略，并逐步适应了欧洲
的运行模式。”

在拉脱维亚，通宇将中国的生产技
术优势和拉脱维亚的地理人才优势相结
合，创出了一条比较理想的生产供应链。

关于未来，王惠逑对通宇扎根拉脱
维亚的前景充满希望。他说，“公司目前
的主业是生产微波天线，未来将进行多
元化业务拓展。我们正在努力将公司打
造成集生产平台、销售与客服平台和海
外管理平台为一体的多元化企业平
台”。 （新华社里加4月13日电）

中国企业在拉脱维亚的拓荒者
——访通宇通讯拉脱维亚有限公司


